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別紙  

■議題  

(1)第４期ふじみ野市立図書館サービス計画素案について  

(2)その他（図書館・学校図書館と地域の連携協働による読書のまちづくり推進  

 事業について）  

 

※上記(1)及び(2)について、下記のとおりご意見をいただいております。  

 

＜斎藤副委員長＞  

(1)について  

・素案についてはおおむね賛成です。 

 

・何か所か、気になるところがありましたので、意見を記します。 

 

①  中学校の学校支援について 

中学校における読書環境の整備が急務なことが資料を見てよくわかりました。

しかし、中学校の学校図書館には支援員の配置がいまだされておらず、蔵書デー

タの管理、環境整備、読書推進の支援、実際の読書傾向を踏まえた選書などが、

十分にはされていないことは問題だと思います。 

支援員配置について、この計画では課題であるとは書いてありますが、計画に

は盛り込まれておらず、数値目標が立てられていないように思いましたが、今後

６年間このことについては対策を取らないのでしょうか。 

 

【事務局回答】  

現在、中学校図書館には学校教育課から「学校図書活用促進員」が週に 1 回３

時間程度派遣されており、図書資料の整理を行っていただいているところです

が、環境整備や図書の活用支援にあたるためには時間数の確保、市立図書館との

連携が不可欠と認識しております。 

 計画への明記にあたり、庁内での調整を行ったところですが、時間数の確保の

ためには今以上の予算措置が必要になり、現段階では予算確保ができていないた

め、中学校への支援員の派遣については明記しておりません。 

 

②  学校図書館の開放について 

学校図書館の地域開放１８校が数値目標に入っていましたが、これについての

具体的な計画案（だれが、どのように、何を目的に、など）は、あるのでしょう

か。学校図書館を地域に開放することが、すなわちすぐに地域の読書推進になる

とはあまり思えず、以前から疑問に思っていましたが、中学校の学校図書館支援

員も配置しないまま、図書館の現状把握、管理体制がしっかりしていない段階



で、開放するのは現実的に可能なのかどうかもわかりません。 

 

【事務局回答】 

ふじみ野市では地域協働学校を推進しており、地域に開かれた学校づくりを進

めています。その一つとして、令和７年度から計画期間が始まる第３期ふじみ野

市教育振興基本計画にも位置付けておりますが、学校図書館を地域に開放し、地

域の方が気軽に学校に来ていただける環境づくりを進めたいと考えております。 

小学校の図書館開放から開始し、中学校の図書館の開放については、支援員の

配置計画と合わせて検討を進める予定です。学校図書館も当然授業で活用されて

いたり、教室での一斉授業が難しい児童の居場所となっているケースもあると伺

っておりますので、学校と十分に調整をした上で開放を進めていきたいと思いま

す。 

 

③  移動図書館について 

移動図書館車「ともしび号」が新しく購入され、かわいらしい外観と物珍しさ

で、小学生にも人気があると聞きます。一方で、公共図書館も学校図書館も充実

させているのに、何をしに来るのだろうという、小学校の先生方の声があるとも

聞きました。せっかくの移動図書館車のさらなる具体的な活用案を練って、ぜひ

効果的に使ってもらいたいと思います。 

 

【事務局回答】 

移動図書館は低学年にとても人気のある事業です。１、２年生が一人で市立図

書館に来るには保護者と一緒に来る必要があり、学校での本との出会いは重要だ

と考えております。学校図書館も司書教諭と図書館支援員が連携をしながら充実

を図っていただいておりますが、「ともしび号」という特別感のある機会にわくわ

く感とともに本を借りていただくことに意味があると考えております。現場の先

生方にも理解をしていただけるよう説明をしていきたいと思います。 

また、学校だけでなく各種イベントへの出前や、保育所、高齢者施設への訪問

も検討しているところです。 

 

④  人材について 

ふじみ野市立図書館のスタッフの職員研修（コミュニケーション能力なども含

めて）や、ボランティアの育成やスキルアップの研修はぜひ数値目標にあるよう

に推進してもらいたいと思いました。 

 

【事務局回答】 

職員研修、ボランティアの育成、スキルアップのための研修については計画的

に進めていきたいと考えております。 



 

(2) その他について 

この件に関しては、特に意見はありません。 

 

 


